





# Antonio y Luis Chicharro Lamamié de Clairac!

### ¡PRESENTES!

#### Una familia castellanense de profundaraigambre patriótica y elevada estirpe, da otro mártir a la Cruzada anticomunista. La muerte de Luis ha sobrevenido en un combate aéreo, siete meses después de la de su hermano

El número 1.171 de nuestro periódico, publicado el 24 de marzo del próximo pasado año, inauguraba, con el retrato de Antonio Chicharro Lamamié de Clairac, la zueca de su muerte en el campo de batalla, como voluntario de la División Azul en la guerra anticomunista sobre el suelo ruso, acontecida a la edad de 36 años. Pocos días después de haber leído la noticia del fallecimiento de su hermano Luis, en un combate aéreo contra las escuadrillas bolcheviques cuando veintinueve años maltrastados, ponían ante su porvenir el blanco deslumbrador de la vida de ilusiones.

El glorioso extinto, cuando sólo hacía unos días que había escrito a su tía doña Carlota Chicharro. En dicha carta, fechada el 14 del próximo pasado agosto, anunciaba que el día 15, o sea al siguiente, entraría en combate.

## TAURINAS

### UNA HAZAÑA DE PEDRO ROMERO

La vida de aquel bravo torero contiene verdaderas hazañas dignas de ser conocidas, porque revelan la valentía sin límites ante los astados y eso que aquellos toros pasaban de los cinco años y eran más grandes que los actuales.

ayudaran, le dió una brillante brega de maleta y lo mató recibiendo de una magnífica estocada, salvando con ello a Madrid de un día de luto.

Si no fuera que esta hazaña consta en los "papeles", parecería cosa de leyenda.

Aquellos toreros de antaño tenían "estas cosas". Y se habrá fijado el lector que Pedro Romero en esa hazaña lo completó matando al toro recibiendo.

Como es natural, se produjo enorme confusión ante aquel inesperado acontecimiento, reinando gran desconcierto. Los encargados del cierre de una puerta huyeron presas del siguiente pánico y el toro salió de la plaza; pero un lugar de dirigirse al campo, que era la querencia natural, se internó en la población.

Romero, que nunca perdía serenidad, veloz como el rayo, requirió espada y maleta y montando a la grupa con el picador Antonio Gallardo, que estaba en el ruedo, le mandó que galopara en seguimiento del fugitivo. Así lo hizo, alcanzándolo a la entrada del Paseo del Prado, dispuesto por lo visto a continuar por la calle de Alcalá que, como domingo, estaba muy concurrida y sabe Dios qué catastrófe hubiera ocurrido.

Desmontó en el acto y en medio de la galle, sin barrera donde poder guarecerse, caso de peligro, ni peones que le

## VIDA DEPORTIVA

### (Viene de la segunda.)

lo que en vez de ayudar, como tantas veces ha hecho sacrificando su lucimiento personal, le ayudaran hombres como Martín, Saucha, Ezquerria, etc.

No hay que dudar que cuando Saura, preparador del equipo Notario, ha puesto a disposición de Miró a sus hombres, que ha visto en dicho corredor en un buen momento de forma.

El que haya seguido todas las fases de esta carrera, se habrá

El por esta gesta que vuelve a colocar en el lugar que le corresponde, por su tradición ciclista a Villarreal y Castellón. Estamos seguros de que si Miró perdura en su entere, en su vida modelo, y no se deja influir por tantos amigos y consuejeros como le saldrán y que tanto influyen, si continúa con su pundonor y modestia, Vicente Miró, con su juventud y sus condiciones podrá llegar a los altos lugares del ciclismo español que ahora empieza a vislumbrar. — BATISTE.

El que haya seguido todas las fases de esta carrera, se habrá dado perfecta cuenta de cómo este castellanense se ha portado aguantando todas las batallas, promovidas por los azules, grana para colgar en esta magnífica segunda puesto a Destriens.

Miró ha finalizado esta carrera a solo tres minutos 47 segundos del campeón español Julián Berrendero y ha sacado a su inmediato seguidor, Destriens, 3 minutos 59 segundos. Creemos, pues, que todos desearíamos de estar orgullosos de

# EL INTERES POR LAS FILIPINAS

Por FRANCISCO CIMADEVILLA

Hace dos o tres meses nos ocupamos de este mismo tema, que hoy vuelve a poner sobre el tapete una crónica de Tokio que la Agencia Logos ha difundido entre algunos periódicos españoles.

Entonces, nos hemos referido a la preocupación que despertaba en algunos Gobiernos el venturoso povenir de la Perla del Mar de Oriente, puesto que tanto los japoneses como los norteamericanos la ofrecían gratuitamente la concesión de la independencia.

Ahora, nos vamos a referir al Comité que, según la crónica aludida, se ha constituido en Manila para elaborar "el" plan de independencia que debe organizarse al archipiélago filipino.

¿Tendremos necesidad de decir aquí que nos congratulamos mucho la idea de que los filipinos puedan ser completamente independientes? No. Y hay una razón muy poderosa para que ese proyecto nos agrade: la de que al genio español se debe el descubrimiento de las Islas Filipinas y el que estas se hayan incorporado a la civilización cristiana. Por eso nos satisface que puedan ser independientes y hasta que puedan formar una fuerte y sólida nacionalidad.

Pero, a juzgar por lo que leemos en dicha crónica, esa ofrecida independencia tiene un aspecto que a nosotros, como españoles, no nos puede complacer y nos tiene que desagradar: el que se relaciona con el plan que el Comité de Manila se ha impuesto previamente. O con el plan que tal vez se ha-

yan impuesto. Porque ese Comité no va a proceder como pudiera creerse, libremente, a su antojo, sino que tiene puesta ya una pauta y unas normas de las que no puede separarse: las de desarraigar de las tierras que un día recorrió Legazpi, el espíritu que dejaron los descubridores el objeto de imprimirles otro, Manilero; porque ese Comité tiene por norma, como expresamente se consigna, la "adopción del espíritu japonés" y "la colaboración con los pueblos del Asia Oriental". Y eso no puede ser satisfactorio. No porque se trate de imprimir el espíritu japonés, si porque se trata de desarraigar el nuestro, el español, el que allí llevaron los conquistadores, los colonizadores y los misioneros españoles que no debe ser tan malo cuando en la Prensa filipina se ha dicho recientemente que allí venera la memoria de España y cuando hombres que allí se combatieron, como Aginalde, proclamaban a gritos que España dejó allí "Leyes humanas sabias que obligan a eterna gratitud".

Cuando por virtud del inicio Tratado de París, — que has le pareció excesivo al inicio Mac Kinley que a él nos llevó fué arriada de aquellos territorios la bandera de España, preocupación mayor de los españoles no se reflejó en la pérdida de aquella colonia, sino que se desnaturalizara el plan que se en contacto con otro pueblo distinto al nuestro. Porque España, que no había sentido allí como en ninguna parte, el aislamiento de la sangre, quería conservar allí el espíritu que le imprimió después de haber formado, enseñado y educado, sanguíneamente, de igual a igual, aquel territorio lleno de islas misteriosas, España sin, naturalmente, la pérdida de Cuba, Puerto Rico y Filipinas; pero más que por el aspecto material o la vanidad del dominio, por el aspecto espiritual, ya que esos territorios nos los consideraba colonias (los Reyes Católicos y siguientes, los titulares así), sino por parte de la propia España que se desgajaba del tronco nacional.

Por eso, repetimos, nos duele que se hayan marcado normas para el Comité que prepare la independencia filipina. Y eso que no creemos que se pueda desarraigar de allí el espíritu cristiano llevado por España ni desterrar el armonioso idioma que les enseñaron las "castillas" en el que invocan, mismo Dios que nosotros.

¡Madre! Tu medicamento no te crees inofensivo, no simplemente, puede ser fatal si es usado intencionalmente. ¿Por qué no le muestras a tu hijo el consejo del médico?

## Cines

**SABOYA.** — "Mosquita y Palacio". Una película realizada con poca fortuna, ya que el asunto ni la factura responden a los innegables aciertos que en los últimos tiempos ha conseguido el cine español. Un argumento de Torrado, lleno de lugares comunes y de la más absoluta ingenuidad ha tropezado con una dirección torpe que se pierde en fútiles vagaciones y que conduce a cámara por caminos de la pesca escuela cinematográfica.

Por lo que se refiere a los artistas, todos ellos adoptan unas posturas puramente teatrales, que nos recuerdan los mayores defectos del cine primitivo. Solamente en los comienzos se ven algunos detalles que rápidamente se difuminan, para dar paso a una sucesión de escenas pésimamente conseguidas. — EFEGAR.

# ANTE EL PROXIMO TORNEO PROVINCIAL DE BALOMPIE DE EDUCACION Y DESCANSO

Este ya próximo a comenzar el Torneo Provincial de balompié para productores, que tanto interés ha despertado entre los deportistas aficionados de nuestra provincia.

Son bastantes los equipos de pueblos y Empresas inscritos para tomar parte en este Campeonato que Educación y Descanso organiza con el único fin de que los productores tomen interés por los deportes tan convenientes para la paz de sus espíritus y el vigor de sus cuerpos.

De acuerdo con lo que reza el Fuero del Trabajo en su párrafo 6.º de la 11.ª Declaración, la Obra Sindical Educación y Descanso está encargada de hacer asequible a los trabajadores los bienes del deporte, pero nadie crea que cuando hablamos del deporte tenemos la intención de formar elementos profesionales. Desde el punto de vista sindical, nos preocupa poco la calidad; porque lo que deseamos nosotros realmente es que la mayoría de los trabajadores, y a ser posible todos, practiquen la educación física y los deportes en sus horas de recreo y extralaborales.

No nos interesa por tanto, un pequeño plantel de aficionados de calidad que pueda engrosar las filas de un equipo de fama; prescindiendo del tipo campeón

y buscaremos el número, porque cuanto más obreros tengamos ocupados en la práctica de esta actividad sana, más vacíos quedarán los bajos fondos sociales donde por desgracia se ven arrastrados muchos de ellos. Con ello habremos hecho, sin duda alguna, un buen servicio a la Patria por la que trabajamos con el mejor de los espíritus.

Decíamos al principio que son varios los equipos de pueblos y Empresas inscritos para el Torneo. En efecto, nos han remitido ya las fichas de Onda, Vall de Uxó, Burriana, Almazora, Villarreal, Torreblanda, Benicarló, Vinaroz, Empresas Foncuberta, Segarra, etc.

En Castellón numerosas peñas de auténticos productores afiliados a Educación y Descanso tomarán parte juntamente con un equipo del Frente de Juventudes que por expreso deseo de su jefe de Educación Física camarada Colorado, participará en estas competiciones para que el deporte de la juventud falangista vaya unido con el sindical en franca y alegre camaradería. Que también el deporte es un factor importantísimo para lograr la unidad de los españoles.

Según nos comunica el jefe de la Sección de Deportes de Educación y Descanso, cama-

En cada Basilio, se realizará el torneo entre grupos. En el primero se eliminarán los equipos que la Obra posee en la capital. El segundo estará compuesto por los de la zona de Vinaroz a los que se unirá el de Torreblanda y los de Benicarló y formarán el tercero los equipos de la empresa Segarra, Huracán de Villarreal, COFF de Burriana, y los que representarán a los pueblos de Onda y Almazora.

Cada uno de estos concursos, en la primera parte lucharán por el título de campeón del grupo, desplazándose luego a Castellón los tres vencedores para disputarse el campeonato provincial.

Los campeones de Grupo recibirán de la Jefatura Provincial de Educación y Descanso el trofeo correspondiente y el vencedor del torneo la copa que el Club Deportivo Castellón ha prometido donar, acompañada del banderín de la Delegación Provincial de Sindicatos que será entregado por el propio Delgado Sindical Provincial.

Confiamos en que este torneo de Educación y Descanso servirá para elevar el nivel deportivo de los aficionados de la provincia, y para que la Obra Sindical que lo organiza logre con el mayor éxito los fines que le están encomendados.

**PRODUCTOS**  
**MAJAJE**  
**WAK**  
compra-venta fincas  
Cualquier sitio de España, urbano y rural. RUSOS y URBANAS de buen precio. Se coloca capital con hipotecas garantidas. Dirigirse al CANTAVELLA, corredor colegiado. VILLARREAL, BUQUE 32. Teléfono 116.

**GRUPO**  
LARIO GRAFICO  
DE LOS DEPORTES  
REPUBLICANO DE LA  
JUNTA ESPAÑOLA  
En el sorteo celebrado en el día de ayer, ha resultado premiado el número 672.  
Madrid.

**POLITECNICO DONOSO-CORTES**  
**DEMIA ESPECIAL PREPARATORIA**  
**PARA APAREJADORES**  
Cursos de formación para el personal técnico de la industria. Se imparten en el Politécnico Donoso-Cortés de Baracaldo. Inscripciones gratuitas.

